



# LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA UNIDAD XOCHIMILCO PRESENTE EN LA FERIA DE SOSTENIBILIDAD 2023, DE BOEHRINGER INGELHEIM

*Por: Mtra. Jessica Alvarez  
Septiembre, 2023*

El pasado 17 de agosto de 2023, la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, tuvo el honor de participar en la Feria de Sostenibilidad 2023, organizada por Boehringer Ingelheim, destacada empresa biofarmacéutica con 138 años de experiencia en investigación e innovación. El evento se llevó a cabo en la sede de Boehringer Ingelheim, ubicada en Xochimilco, al sur de la Ciudad de México.

“En Boehringer Ingelheim México llevamos a cabo la ‘Primera Feria de Sostenibilidad’ reafirmando nuestro compromiso para crear una cultura en la que, en conjunto, colaboradores y aliados, contribuyamos al cuidado del medio ambiente y los recursos naturales.

Microempresas, pequeñas y medianas empresas (Pymes), organizaciones no gubernamentales y la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, acudieron a nuestras instalaciones en la Ciudad de México, para promover el consumo local y ambientalmente responsable, así como prácticas sostenibles, mediante talleres, conferencias y una sesión de networking, en la que aprendimos que cada uno de nosotros tiene algo que aportar”, explicó Marcela Gutiérrez, Gerente de Salud y Seguridad Ambiental para Boehringer Ingelheim México, Centroamérica y El Caribe.



La presencia de la UAM Xochimilco fue significativa en varios aspectos. En primer lugar, el Dr. Francisco Javier Soria López, Rector de la Unidad, participó en el *networking lounge*, donde tuvo la oportunidad de comentar sobre la misión, visión, programas académicos, proyectos y capacidades institucionales de la universidad. Además, compartió información valiosa sobre la infraestructura de la institución ante un público interesado en la colaboración educativa.

Uno de los momentos destacados fue la presentación del Dr. José Antonio Ocampo, jefe de proyecto del Centro de Investigaciones Biológicas y Acuícolas de Cuernavaca (CIBAC), de la UAM Xochimilco, junto con los miembros del CIBAC. Ellos ofrecieron una charla informativa sobre la biodiversidad en Xochimilco, al detallar el trabajo que se realiza con los ajolotes y la vida silvestre en la ciudad. Esta presentación, junto con la exhibición de la vida silvestre local, fue muy bien recibida y subrayó el compromiso de la UAM Xochimilco con la conservación del entorno natural. Los biólogos del CIBAC compartieron información valiosa sobre la ecología y el papel fundamental de estas criaturas en el ecosistema local, y presentaron una pecera que albergaba ajolotes, un par de bebés tlacuaches y un pequeño lagarto, lo que generó un entusiasmo palpable entre el público asistente.

Además de la exhibición de vida silvestre, se distribuyó material informativo que detalla las diversas actividades y proyectos que se realizan en el CIBAC. Esta iniciativa buscó fomentar la participación activa de los visitantes y alentarlos a unirse a los esfuerzos para reducir la huella de carbono en la comunidad. La universidad reafirmó su compromiso con la sostenibilidad y destacó la importancia de la colaboración de todos para proteger el medio ambiente y promover prácticas más amigables con el planeta.

La Coordinación de Vinculación y Fortalecimiento Académico, que desempeña un papel crucial en la gestión de convenios entre la UAM Xochimilco y diversas organizaciones e instituciones, estuvo representada en el evento por la Dra. Gabriela Anaya Saavedra, su Coordinadora, y el Lic. Jaime Soto Blanco, Jefe de la Oficina de Vinculación con los Sectores Público, Privado y Social.



La estrecha colaboración entre la UAM Xochimilco y Boehringer Ingelheim ha dado lugar a contribuciones significativas que merecen especial atención. La generosidad de la compañía se ha traducido en donaciones de vital importancia para la institución educativa, como una incubadora y una centrífuga para el CIBAC, equipos esenciales para la investigación de especies emblemáticas como los ajolotes.



Además, Boehringer Ingelheim ha demostrado su compromiso con la educación y la salud, al proporcionar 40 monitores cardíacos a la licenciatura en Medicina, fundamentales para la formación de futuros profesionales de la salud. Estas donaciones no sólo son un testimonio de la generosidad de la farmacéutica, sino que también subrayan la importancia de las asociaciones entre el sector privado y las instituciones académicas.

La UAM Xochimilco expresa su sincero agradecimiento a Boehringer Ingelheim por su compromiso con la educación, la investigación y la sostenibilidad, y está segura de que esta alianza continuará generando beneficios significativos tanto para la institución como para la sociedad en general. La UAM Xochimilco se enorgullece de participar en eventos como la Feria de Sostenibilidad, que brindan la oportunidad de informar a un público más amplio sobre la importancia de preservar la biodiversidad en la comunidad. La alianza entre Boehringer Ingelheim y la UAM-X promete ser fructífera en la búsqueda de soluciones sostenibles para el beneficio del planeta, ya que ambas instituciones están comprometidas en la construcción de un futuro más verde y saludable.